







Il y a 1600 ans, les ifs de la Haye de Routot voyaient le jour...
A cette époque Hauville et la Haye de Routot n'existent pas,
les terres de nos villages sont couvertes de forêts.



Nos deux ifs approchent les 500 ans ! Nous sommes encore au Moyen Age.
A cette époque, la forêt dans laquelle vivent nos 2 ifs est défrichée.
On ne sait pas pourquoi, nos deux ifs ne seront pas abattus par les
bûcherons. Ouf !

1066 : Guillaume le Conquérant prend la couronne d'Angleterre grâce à un if !!!

Pendant la Bataille d'Hastings en Angleterre, le roi anglais Harold est tué par une flèche d'if, empoisonnée par du taxol, substance toxique de l'if, tirée d'un arc fabriqué également dans du bois d'if ! À partir de cette date, les ifs d'Europe vont être dévastés, abattus sur ordre des rois pour fabriquer des arcs, des armes de guerre puissantes.

Seuls rescapés : les ifs sacrés autour des cimetières ou églises. Même les puissants n'osaient pas toucher à ces ifs sacrés !

Le chêne et l'if... Guillaume le conquérant
- Ce matin, je suis allé au bois défriché pour faire du bois.
- Il y a plusieurs types de bois, de nombreux chênes sont tombés mais les autres arbres de nos forêts sont épargnés et impressionnent les marchands. C'est le plus beau des arbres.
- Mais si nous défrichons... on ne peut pas cultiver une belle vigne, je sais que David le plus jeune...
- Défrichement pour avoir de l'énergie... mais pourquoi ? continue David.
- On peut faire grâce à une bûche rouge brillante utilisée, répond Anne, il faut nous protéger...
Anne a donc fait tout ce qu'il fallait pour faire une bûche rouge... à l'aide de David mais sans faire mal à David. Ensuite, elle a défriché avec les autres arbres mais sans faire mal à David, c'est un huitième siècle ! ajouté-t-il.
Anne a donc défriché tout ce qu'il fallait pour faire une bûche rouge... à l'aide de David mais sans faire mal à David. C'est un huitième siècle ! ajouté-t-il.
Anne a donc défriché tout ce qu'il fallait pour faire une bûche rouge... à l'aide de David mais sans faire mal à David. C'est un huitième siècle ! ajouté-t-il.





*Les forets d'ifs en Europe
commencent à être épuisées. Les
rois français et anglais ont
tellement besoin de ce bois
précieux pour fabriquer leurs
armes de guerre, qu'ils
imposent une taxe sur les
articles importés - comme le vin
- à payer en bois d'if
directement au roi.*

Les Ifs sont maintenant très imposants : Leurs circonférences sont proches de 10 m.



C'est l'époque des grands rois, de Henri IV à Louis XIV. La forêt de Brotonne est peuplée de grands cerfs et de loups. Les rois y viennent avec leur cour pour y pratiquer la chasse à courre.





En 1866, l'Évêque d'Évreux se déplace à La Haye De Roulot pour bénir la chapelle installée dans l'if. La messe avec des chœurs est régulièrement dite dans la petite chapelle.

La Révolution Industrielle

Je m'appelle If David et je suis siège car mon père If Clém a été gravé par un menuisier et a reçu une chapelle, et moi je n'ai rien reçu. C'est tout ce qu'il y a et en plus il est dans toute la magnificence. Je ne suis pas impressionné, le Louvre n'a pas de chapelle et tout le monde dort de moins! If Clém a mis le progrès dans le domaine de l'automobile: des voitures à manivelle à la voiture électrique. Il a vraiment fait le chemin. L'automobile a tous ces changements spectaculaires: les premiers vélos jusqu'aux vélos électriques.

Il y a tout cela à travers lui et je vais rendre compte que finalement j'ai beaucoup de chance car je peux vous raconter l'histoire ...

Clém et Christophe

Le XIX^e siècle.. C'est le moment de la grande exposition universelle à Paris, la révolution pour nos ifs et c'est l'installation de la chapelle dans l'un des ifs. Les ifs voient passer les premiers vélos, les premières autos et même les premiers avions.





les membres de l'association des « amis des Ifs » souhaitaient faire prendre conscience aux visiteurs du temps traversé par les deux ifs âgés de mille cinq cent ans. Ces arbres ont vécu de grands et petits événements historiques

Ils en auraient des choses à raconter !

Et justement, pour raconter des histoires, rien de mieux que les enfants !

Vingt-six enfants de la classe de CE2-CM1 de Mme Cherifi-Droalain de l'école Alphonse Daudet de Hawville dans l'Eure ont participé à la réalisation de cette exposition.

Ces enfants ont été très sensibles à la beauté des Ifs et à leur histoire récente.

Ils ont accepté de mettre en scène des anecdotes de la vie des Ifs.

Ils les ont imaginés dialoguant entre eux, observant les Hommes, les écoutant, rêvant...

Comme de véritables personnages auxquels il a fallu donner des noms ... David est l'if à la Chapelle et Owen, son frère, celui à la Vierge.

La classe a travaillé pendant 5 mois durant l'année 2015, pour produire les textes et dessins présentés ici.

Équipés de Bescherelle, dictionnaires et livres d'Histoire, ils ont produit des textes qui intègrent des éléments de l'Histoire de France et de Normandie.

Puis, ils ont illustré ces textes et imaginé l'allure des ifs au fil du temps.

Nous sommes heureux de présenter le résultat de leur travail qui, pour des enfants âgés de 8 à 10 ans était vraiment ardu. Ils y ont mis beaucoup de cœur, ils nous font découvrir les ifs sous un autre jour.

Merci à eux et à leur institutrice ...

